

N° du film : 245942

Version : 2

2005-04-25

Entente/contrat :

Mon ami Machuca (es., s.t.f.)

GENRE : Drame

RÉSUMÉ :

Santiago du Chili, 1973. Le père McEnroe, directeur d'un collège privé, partage les idéaux progressistes du gouvernement Allende et, pour mettre en pratique un rapprochement souhaité des classes sociales et démocratiser une instruction autrefois réservée aux seuls enfants de la bourgeoisie, il a convié dans ses classes quelques jeunes garçons issus du bidonville ou de la campagne avoisinante. C'est dans ce contexte que le jeune bourgeois Gonzalo Infante fait connaissance avec Pedro Machuca. Intimidés au début, les deux garçons visitent chacun le milieu familial de l'autre. Pedro et sa cousine Silvana initient Gonzalo aux revendications sociales et aux manifs supportant le gouvernement socialiste; de son côté, le fils de « bourge » se laisse apprivoiser par les baisers de la gamine et prend goût aux joies de la sensualité adolescente. Gonzalo a pourtant du mal à réconcilier ses amitiés avec les principes de sa mère, qui appuie sans réserve les conservateurs. Ainsi, le jour où Pinochet envoie ses militaires étouffer la grogne des milieux populaires, Gonzalo assiste impuissant à la mort violente de son amie Silvana; il découvre cruellement que son statut privilégié lui attire sans doute le respect des soldats, mais qu'il le coupe définitivement du sort tragique des Machuca.

MOTIFS :

Cette chronique raconte l'éveil politique et sentimental d'un garçon confronté bien malgré lui à l'étanchéité des classes sociales de son pays. Le film nous donne un point de vue inédit sur la véritable guerre civile qui se tramait au Chili (grèves, pénurie artificiellement créée par les marchands, manifestations de rue de diverses allégeances politiques) en nous situant dans l'univers feutré de ceux qui avaient intérêt à voir tomber le gouvernement de gauche. Le film évoque discrètement le coup d'État en nous montrant les rues calmes des quartiers chics et l'agitation violente du bidonville. Même s'il n'est pas montré à l'écran, le meurtre absurde de la jeune Silvana par les soldats vient amplifier le drame qui s'abat sur des victimes innocentes. Les plus jeunes risquent bien d'en être troublés.

CLASSEMENT : Visa général

INDICATION (S) : Déconseillé aux jeunes enfants

16 mai 2005

Service du classement des films

SP